



REICAZ

Real e Ilustre Colegio de
Abogados de Zaragoza

DOSSIER DE PRENSA - REICAZ
MAYO 2022

MEDIOS IMPRESOS

DOMINGO, 15 de mayo de 2022

- **Heraldo de Aragón – ARAGÓN**
 - “Obligar a las maltratadas a ir a un juzgado de Zaragoza es invitarlas a no denunciar”
- **Periódico de Aragón – ESPECIAL Estatuto de Autonomía**
 - “Existe riesgo de diferencias entre autonomías al impartir Justicia”

LUNES, 16 de mayo de 2022

- **Periódico de Aragón – ARAGÓN**
 - “Los abogados celebran su patrón con un tributo a los colegiados”

MARTES, 17 de mayo de 2022

- **Heraldo de Aragón – ARAGÓN**
 - “Creado un servicio de asesoría legal para refugiados ucranianos”

VIERNES, 27 de mayo de 2022

- **Heraldo de Aragón – ARAGÓN**
 - “Los ingenieros quieren el campo en La Romareda y los arquitectos en el Parking Norte”
 - “El Colegio de Abogados celebra hoy San Ivo”
- **Periódico de Aragón – ARAGON**
 - “Ingenieros y arquitectos exhiben sus diferencias con La Romareda”

SÁBADO, 28 de mayo de 2022

- **Heraldo de Aragón – CULURA/OCIO**
 - “Los abogados dan sus distinciones de San Ivo”

LUNES, 30 de mayo de 2022

- **Heraldo de Aragón – ARAGÓN**
 - “El Cipaj cumple 40 años junto a los jóvenes”

DOMINGO, 15 de mayo de 2022

Sección: Aragón
Página: 8
Formato: artículo
Firma: Marta Garú

VIOLENCIA MACHISTA EN EL MEDIO RURAL PROPUESTA DEL PODER JUDICIAL

«Obligar a las maltratadas a ir a un juzgado de Zaragoza es invitarlas a no denunciar»

● Los especialistas en violencia de género rechazan de plano la propuesta del CGPJ de retirar competencias a los partidos judiciales de Ejea, Tarazona y La Almunia

ZARAGOZA. «Absurda», «inviable», «incomprensible», «desafortunada». Son algunos de los calificativos que ha merecido la propuesta del Consejo General del Poder Judicial (CGPJ) al Ministerio de Justicia de suprimir la jurisdicción de Violencia de Género de los juzgados de Ejea, Tarazona y La Almunia y de los 108 municipios de sus respectivos partidos judiciales, lo que supone que las víctimas tengan que trasladarse a Zaragoza para denunciar.

El acuerdo de la comisión permanente del CGPJ fue adoptado tras analizar la propuesta de la dirección general del Servicio Público de Justicia y los informes de Inspección del CGPJ y de las salas de gobierno de los tribunales superiores de justicia afectados (Canarias, Comunidad Valenciana, Murcia y Aragón). El presidente del TSJA, Manuel Bellido, dijo durante la inauguración del Juzgado de Violencia 3 de Zaragoza que en la reunión en la que se trató el tema «no hubo unanimidad» y que la propuesta «podría no ser bien recibida en Aragón».

Y acertó de pleno, porque desde el primer momento la consejera de Presidencia del Gobierno de Aragón, Mayte Pérez, mostró su más absoluto rechazo y envió un informe (no vinculante) a la ministra de Justicia, Pilar Llop, explicándole lo contraproducente que la medida, de salir adelante, podría ser para las víctimas. Y recalco lo disuasorio que resultaría para que den el difícil paso de denunciar, además de que la propuesta es opuesta a la política de promoción de los servicios públicos locales y la lucha contra la despoblación.

«Se trata de acercar servicios»
A la consejera se sumaron los alcaldes de las tres localidades, la Diputación Provincial, el Colegio de Abogados de Zaragoza y la mayoría de los profesionales que trabajan con las mujeres maltratadas, desde la Federación de Asociaciones de Mujeres Rurales (Fademur), pasando por trabajadoras sociales o abogadas.

«Nosotras estamos rotundamente en contra», afirma Carolina Llaquet, técnica de Fademur en Aragón. «La propuesta contribuye a desincentivar a las víctimas para que denuncien. Si ya les re-

sulta complicado dar el paso, si tienen que ir a la ciudad, todavía más», afirma. Llaquet subraya que de lo que se trata en la lucha contra la violencia machista es de acercar servicios, no de quitar los que hay. «Si estamos defendiendo facilitar las cosas a las mujeres, esto es todo lo contrario», dice.

Amaya Betore, abogada con gran experiencia que asiste a diario a maltratadas en los juzgados de Ejea y Tarazona, es de la misma opinión: «Lo que va a hacer la mujer es aguantar más. Va a agrandar más la brecha y la situación empeorará porque son más obstáculos a combatir», afirma. Y añade: «Obligar a las maltratadas a ir a un juzgado de Zaragoza es invitarlas a no denunciar». Testigo durante estos años de lo que ha costado desarrollar los servicios para «activar los pueblos, descentralizar y desarrollar recursos», para Betore un «grave error» eliminar esta jurisdicción esencial.

«La situación empeorará»

«En la comarca se creó una red de asistentes sociales que hacen las valoraciones, hay una casa de acogida, un punto de encuentro y medios dirigidos a incentivar las denuncias. Es decir, se ha gastado dinero, se ha invertido y ahora dice el CGPJ que se vayan a Zaragoza y se dilapide. Con todos mis respetos, estoy en contra, además de que todo conduce a lo mismo, la desaparición de los pueblos», señala la letrada.

Una de las razones que alega el CGPJ para eliminar la jurisdicción es que «puede ser bueno sacar a la víctima de su entorno». «Eso es una doble pena. Encima de que eres víctima del delito te tienes que ir de tu casa y el maltratador se queda en su pueblo», subraya.

Beatriz Berné, comandante jefa de Policía Judicial e Información de la Comandancia de la Guardia Civil de Zaragoza, coincide con las profesionales anteriores. Le llama la atención que, a diferencia de las ciudades, en los lugares pequeños muchas veces es la víctima la que, si quiere una nueva vida, tiene marcharse del pueblo, en vez de los agresores. «Es difícil de entender que sea ella la que tenga que buscar nueva casa, trabajo, cambiar de colegio a los niños, de médico y, en definitiva, desarraigarse»

se», afirma. En su opinión, las víctimas de violencia de género en el medio rural tienen más dificultades para acceder a los recursos que en el ámbito urbano y alejar los juzgados no las va a ayudar. Explica que están más expuestas a la «vulneración de su derecho a la intimidad y al honor» porque en cuanto denuncian están en «boca de todos» y «son juzgadas públicamente sin saber qué ha pasado», pues persiste la creencia de que la violencia que ejercen sobre ellas sus parejas (a veces primero sus

padres) es algo a ventilar de puertas para adentro. «Y hay gente que sigue mirando a otro lado. Por eso, cuando hay un asesinato y los vecinos dicen que todo era "normal" y no habían visto ningún indicio puede que lo que tengan sean remordimientos por no haber dicho nada», manifiesta.

Beatriz Berné pone de relieve lo difícil que resulta a veces hacer cumplir las órdenes de alejamiento o los problemas añadidos que tienen las mujeres extranjeras, sin redes familiares cerca, sin madres

o hermanas que las ayuden y apoyen a dar el paso de denunciar. «Su vida se desmorona y están solas», subraya. Y, sobre todo, incide en un punto clave: «Educación, educación, educación. Hay que hacer ver a los jóvenes que hay conductas que no son aceptables; decirles a los chicos que las chicas tienen sus mismos derechos, que no tienen por qué controlar su móvil, la ropa o sus amistades. Y a las jóvenes que el control no es amor, que no las quieren más quienes coartan su libertad. Las redes sociales y determinados programas televisivos no ayudan a modificar las conductas», advierte la comandante. A la pregunta de qué le diría a una mujer que piensa que si se acerca al cuartel de la Guardia Civil la van a señalar con el dedo, responde: «Que lo que van a decir de ella es que es muy valiente, y dentro va a encontrar gente que la va a ayudar».

MARTA GARÚ

Principales obstáculos para denunciar en el medio rural



«Aquí no hay cercanías y el transporte público es deficiente»

El CGPJ, para hacer su propuesta, concluyó que, para una víctima, una distancia «razonable» a un juzgado son 50 kilómetros o 40 minutos. En el caso de Aragón, el desconocimiento que muestra del territorio es supino, pues solo de Ejea a Zaragoza hay 75 kilómetros, o 2 horas y cuarto desde Salvatierra de Esca, el más alejado. El informe elaborado por la Federación de Mujeres

Rurales (Fademur) sobre violencia machista reveló que uno de los principales obstáculos para denunciar es la dispersión geográfica y la carencia de transporte público, al menos así lo manifestó el 39,57% de las encuestadas. «Piensan con la cabeza de Madrid y creen que aquí hay metro, cercanías, que todas las mujeres conducen y tienen coche», indica Carolina Llaquet. Para la

técnica de Fademur Aragón hay una conclusión muy preocupante del estudio: en 2021, el 38% de los casos de violencia de género se registraron en ciudades de menos de 20.000 habitantes. En 2022, el 46% de las mujeres que han sido asesinadas vivían en pueblos. «Y hay que tener en cuenta que en medio rural reside solo el 20% de la población de España», advierte. **M. G. C.**

«Muchas mujeres tardan hasta 20 años en contarlo»

«Trabajamos para que las denuncias aumenten, ese es nuestro objetivo, y la propuesta del poder judicial no ayuda», afirma Carolina Llaquet, técnica de la Federación de Mujeres Rurales en Aragón. El informe elaborado por Fademur con el Ministerio de Igualdad demuestra que la mayoría de las mujeres que denuncian llevan 20 años aguan-

tando el maltrato (bien físico, psicológico o económico) por falta de independencia económica. «Faltan oportunidades, tienen mucha presión familiar y todo les conduce a callarse. La medida del CGPJ puede añadir un maltrato institucional», dice.

El decano del Colegio de Abogados de Zaragoza, Antonio Morán, considera desacertada la

propuesta y destaca la «incoherencia del sistema». «En 2004 se hace una ley de violencia, se crean juzgados especializados y después de años de inversión y desarrollo llega esta iniciativa y obligan a las víctimas a desplazarse a Zaragoza», critica y añade que la ciudadanía no va a entender una medida así que toma un poder público. **M. G. C.**

Empresa de Bingo necesita
JEFE DE SALA
con experiencia
Interesados enviar curriculum a:
ofertasbingo@gmail.com



DOMINGO, 15 de mayo de 2022

Sección: **Especia Estatuto de Autonomía**

Página: **16**

Formato: **entrevista**

Firma: **Conrado Blásquiz**

«Existe riesgo de diferencias entre autonomías al impartir justicia»

ANTONIO MORÁN Decano del Colegio de Abogados de Zaragoza

C. B.
ZARAGOZA

- Se han cumplido catorce años del traspaso de la competencia de Justicia a la comunidad, ¿cuál es su balance?

- Ha ido bien, pero con matices. Somos doce autonomías con la transferencia de Justicia. Nuestro Gobierno tiene capacidad de ad-

ministrar la plantilla y los medios materiales, que es algo fundamental, pero para que esto funcione intervienen dos y a veces tres administraciones, y eso genera conflicto. Quien controla y paga a los jueces y secretarios es el Ministerio de Justicia, quien controla las designaciones es el Consejo General del Poder Judicial y

el Gobierno aragonés se encarga de las infraestructuras y paga las nóminas de los funcionarios. Y todo eso genera distorsión y desigualdad entre comunidades autónomas. ¿Por qué en Zaragoza se llevan los pleitos con un ritmo determinado gracias al mayor desarrollo del expediente digital y de las comunicaciones telemáticas

y, sin embargo, no es así en Cuenca, por ejemplo?

- ¿Qué solución tiene ese barullo judicial que usted plantea?

- Durante 40 años, hemos destacado excesivamente que la transferencia era la capacidad de libertad de la comunidad autónoma y eso no es así. Vemos el ejemplo de

JAIME GALINDO



Antonio Morán.

Francia, que es el caso más claro de Estado centralista. ¿Les funciona mal la justicia? Pienso que no. En algunos ámbitos nos deberíamos poner de acuerdo o corregimos el riesgo de que se incrementen las diferencias entre autonomías.

- ¿Su apuesta pasaría por devolver al Estado la competencia de Justicia?

- Quizás nos podríamos plantear lo de las infraestructuras. Estamos mejor que antes del traspaso, pero insisto en que existe el riesgo de que haya diferencias entre autonomías a la hora de impartir justicia.

- ¿Los principales hitos de estos

años han sido la Ciudad de la Justicia de Zaragoza y las nuevas tecnologías?

- Estas son las dos cuestiones más significativas. Es muy importante tener una sede digna como la actual de la Ciudad de la Justicia. Y en el trabajo cotidiano, que lo notan los ciudadanos, ha sido un gran avance el uso de las tecnologías. Que todos podamos tener acceso al expediente digital de un juicio. Es ponernos de verdad en el siglo XXI. El único problema es que todavía vemos algunas actitudes muy funcionariales. ¿Ha cambiado? Sí. Pero todavía hay que cambiar más, no solo los funcionarios de abajo sino también los que están arriba, porque esto es una cadena. =



LUNES, 16 de mayo de 2022

Sección: Aragón

Página: 16

Formato: fotonoticia



ANDREEA VORNICU

LOS ABOGADOS CELEBRAN SU PATRÓN CON UN TRIBUTO A LOS COLEGIADOS

ZARAGOZA o El Colegio de Abogados de Zaragoza celebró ayer la festividad de su patrón (San Ivo, que se conmemora el 19 de mayo) con un acto en el que los nuevos colegiados realizaron el acto de jura o promesa. Además, se reconoció la labor de los más de 60 letrados que cumplen 25 años de colegiación con ejercicio. Los actos culminarán el próximo 27 de mayo con la entrega de distinciones a los que ya cumplen 50 años de ejercicio, así como las medallas al Mérito (a Javier Piera) y la Cruz de San Ivo (Isabel Toral).



MARTES, 17 de mayo de 2022

Sección: Aragón

Página: 6

Formato: breve

COLEGIO DE ABOGADOS

Creado un servicio de asesoría legal para refugiados ucranianos

La Agrupación de Jóvenes del Colegio de Abogados de Zaragoza ha creado un servicio de asesoramiento legal a refugiados llegados de Ucrania ante la situación de guerra en ese país. Con esta finalidad, se ha puesto en marcha una bolsa de voluntariado de la que ya forman parte en torno a una decena de expertos en extranjería que atenderán a los desplazados que lo soliciten a través del Colegio de Abogados de Zaragoza o del correo de la Agrupación: [‘aajz@reicaz.es’](mailto:aajz@reicaz.es).

VIERNES, 27 de mayo de 2022

Sección: Aragón
Página: 17
Formato: artículo
Firma: M. López



Representantes de los colegios profesionales participaron ayer en el grupo de trabajo del estadio. G. DUCH

Los ingenieros quieren el campo en La Romareda y los arquitectos, en el Parking Norte

● Los colegios profesionales, divididos entre la accesibilidad de la actual ubicación y el amplio espacio del solar del Actur

ZARAGOZA. Como ha ocurrido con otros debates urbanos en el pasado, ingenieros y arquitectos se situaron ayer en posiciones antagónicas, en esta ocasión respecto al futuro campo de fútbol: los primeros defendieron un nuevo estadio en La Romareda, mientras que los segundos ven en el Parking Norte, en el Actur, la oportunidad de construir un nuevo icono para la ciudad. En lo que coincidieron todos es en que Zaragoza tiene que tener de una vez por todas un nuevo estadio.

La cita era una nueva sesión del grupo de trabajo que está debatiendo sobre el futuro estadio. Los tres colegios de ingenieros citados fueron claros. «La posición de los ingenieros es dejar el campo donde está y hacer las obras de uno nuevo por fases. Se

puede hacer sin dejar de jugar los partidos», dijo Pilar Fiteni, del Colegio de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, que mencionó los casos de las reformas del Bernabéu o de San Mamés como ejemplos de éxito.

La movilidad, la calidad del suelo, la centralidad, la accesibilidad a pie, las infraestructuras de transporte y el menor impacto medioambiental fueron algunos de los puntos que, en opinión de estos colegios profesionales, favorecen la actual ubicación. Y señalaron que las obras de cimentación en el Parking Norte serían más caras y largas por la altura que alcanza el freático por la cercanía del Ebro.

El Colegio de Peritos e Ingenieros Técnicos incluso ha hecho una encuesta: el 62,5% de los 329

colegiados que participaron apoyan la ubicación de La Romareda, frente a un 23% que propone Valdespartera y un 14,5% el Parking Norte. «Sería mayoría absoluta», dijo Enrique Zaro, decano de la entidad, que hizo hincapié en que el futuro estadio genere su propia energía. Fernando Martínez, del Colegio de Ingenieros Industriales, apuntó que la ciudad necesita un equipamiento deportivo de primer nivel, en el que esté involucrado el club. «La ubicación actual es la mejor alternativa. La Romareda además es tradición», afirmó Fernández.

En lado contrario estuvo el Colegio de Arquitectos, que sostuvo que «hay que aprovechar la oportunidad de hacer ciudad». «A la vez, queremos un símbolo, un emblema, un hito en la ciu-

dad», señaló Carlos Turégano en representación de la entidad. Su estadio icónico es el Allianz Arena de Munich. Citó el gran solar del Parking Norte como espacio idóneo para hacer un campo de fútbol como el de la ciudad alemana y sostuvo que los problemas de inundabilidad de la zona se pueden solventar desde el punto de vista técnico.

Tras lamentar que se hayan descartado opciones como la de San José, el urbanista y arquitecto Pablo de la Cal señaló que la actual ubicación tiene un problema: la congestión y la escasa capacidad del viario. Aludió al limitado tamaño que tendría el estadio y a la necesidad de lograr un proyecto más ambicioso para competir con otras ciudades. A su juicio, un campo en el Parking Norte mejoraría la situación del campus del Actur y su conexión con Parque Goya.

En el debate participó el Colegio de Geógrafos, que se decantó por trasladar el estadio a Valdespartera-Arcosur y prolongar la línea de tranvía. «Hay que plantear un proyecto global de Zaragoza como ciudad del deporte», explicó Rafael Martínez, presidente de la entidad en Aragón. José Antonio Sanz, secretario de la junta de Gobierno del Colegio de Abogados, se preguntó especialmente por la financiación del coliseo y se refirió a la necesidad de que haya consenso institucional. Pero también fue proclive a un traslado al entorno de Valdespartera.

El debate contó con la participación de Esther Borau, directora general de Itainnova, un organismo dependiente de la DGA. Según dijo, el estadio debería convertirse en un gran laboratorio para que empresas y entidades pudieran desarrollar servicios y productos vinculados a la innovación. Defendió un estadio con tecnología 5G y que pudiera incorporar por ejemplo la realidad aumentada para ofrecer nuevas experiencias a los espectadores. Puso el ejemplo del Amsterdam Arena. En su opinión, el mejor espacio para construir un equipamiento similar sería el Parking Norte.

M. LÓPEZ

VIERNES, 27 de mayo de 2022

Sección: Aragón

Página: 18

Formato: breve

JUSTICIA

El Colegio de Abogados celebra hoy San Ivo

La presidenta del Consejo General de la Abogacía de España, Victoria Ortega, presidirá hoy los actos centrales de la celebración de San Ivo en el Colegio de Abogados de Zaragoza, acompañada por el decano, Antonio Morán. El acto tendrá lugar en el salón Carlos Carnicer a las 11.00. A lo largo de estos días se han organizado diversas actividades para la celebración de la festividad, que culminan con el acto central de hoy, donde hará entrega de las distinciones a los Colegiados de Honor que cumplen 50 años de ejercicio profesional.

VIERNES, 27 de mayo de 2022

Sección: Aragón

Página: 10

Formato: artículo

Firma: Carlota Gomar

El futuro del estadio de fútbol

Ingenieros y arquitectos exhiben sus diferencias con La Romareda

Los primeros defienden que su actual emplazamiento ofrece más ventajas

Los segundos creen que llevar el campo al Actur permitiría acabar una cicatriz urbana

CARLOTA GOMAR
ZARAGOZA

El futuro del estadio de La Romareda sigue generando discrepancias. En este debate no hay posiciones intermedias y los colegios de profesionales volvieron a demostrarlo ayer. Mientras los ingenieros defienden que se construya un nuevo campo en su ubicación actual, los arquitectos son partidarios de trasladarlo al Parking Norte de la Expo.

El Ayuntamiento de Zaragoza celebró ayer una nueva sesión del grupo de trabajo, también llamado «proceso de escucha», organizado por el área de Urbanismo para conocer la opinión de los agentes económicos, sociales, técnicos y vecinales sobre el nuevo estadio. Ayer fue el turno de los colegios profesionales, que pusieron sobre la mesa muchas de las incógnitas que el Gobierno de PP-Cs no ha despejado y que, coincidieron, son esenciales para poder defender una posición con garantías.

«¿Se aprovechará el anillo ya existente de La Romareda? ¿Qué aforo va a tener el nuevo estadio? ¿Cómo va a ser su modelo de explotación? ¿Qué aprovechamientos residenciales se plantean para los suelos de La Romareda? ¿Exis-



Los representantes de los colegios de profesionales, ayer, en el Ayuntamiento de Zaragoza.

te la necesidad de descongestionar el entorno del hospital Miguel Servet?», preguntó Pablo de la Cal, del Colegio de Arquitectos, que defendió la opción de trasladar el campo al Parking Norte de la Expo, no sin antes decir que la más ventajosa habría sido la de llevarlo a San José para cerrar la orla este.

Desde el Colegio de Arquitectos defienden que la construcción del campo sería la mejor excusa para seguir «construyendo ciu-

dad» a la vez que se «descongestionaría» una zona tan concurrida como la de La Romareda, colindante al hospital Miguel Servet de y con una alta densidad de viviendas.

No opinan lo mismo desde el Colegio de Ingenieros. La vicedecana del Colegio Ingenieros caminos, canales y puertos, Pilar Fiteni, defendió las ventajas de la actual ubicación: se encuentra en la ciudad consolidada; se puede llegar andando y tiene buenas conec-

xiones de transporte público, por lo que no precisa del uso del coche privado para llegar, lo que no es baladí tratándose de una ciudad que aspira a ser climáticamente neutra en 2030.

Además de por el sector comercial que se ha creado a su alrededor y «la vidilla» que se respira cada vez que se celebra un partido, Fiteni aseguró que el terreno del Parking Norte de la Expo presenta demasiados problemas al ser inestable y situarse junto al

Una futura ciudad del deporte sin competiciones de gran calado

► Durante el grupo de trabajo que se celebró ayer en el Ayuntamiento de Zaragoza se insistió en la oportunidad que se presenta con la construcción de un nuevo campo de fútbol para convertir a la capital en la ciudad del deporte. En este sentido, sin descartar esta posibilidad, desde el Colegio de Peritos e Ingenieros técnicos cuestionaron que Zaragoza esté preparada para esta función teniendo en cuenta que hace años que no pasa la vuelta ciclista por la ciudad, ni se celebra un torneo de tenis importante ni una competición de similares características y trascendencia internacional. También sobrevoló en el debate la Expo del Agua. «Tuviéramos una Exposición internacional que ahora se nos está hundiendo», afirmaron desde el colegio de profesionales que abogaron por una financiación mixta con la que se pueda costear gran parte de la inversión con la explotación de las propias instalaciones del futuro estadio de fútbol y, así, «no invertido a fondo perdido».

río, lo que dificultaría las obras de cimentación y elevaría su coste.

Desde el Colegio Ingenieros Industriales incidieron en la necesidad de que «el futuro diseño facilite la experiencia de ocio y la generación de ingresos propios». A favor de la ubicación actual, pusieron sobre la mesa la posibilidad de que «el nuevo campo sea capaz de generar un retorno que permita pagar el estadio en 20 o 25 años», declaró Fernando Martínez, que insistió en que «no hay

SÁBADO, 28 de mayo de 2022

Sección: Cultura / Ocio

Página: 50

Formato: artículo

Firma: Alejandro Toquero

INVITADO ESPECIAL

Los abogados dan sus distinciones de San Ivo

● El letrado Carlos Carnicer y 12 compañeros, nombrados colegiados de honor por sus 50 años de trabajo

ZARAGOZA. Los abogados zaragozanos se tomaron ayer el día de fiesta para conmemorar a su patrón, San Ivo, en el Colegio de Abogados de Zaragoza. El acto regresó al salón Carlos Carnicer, donde no se pudo celebrar los dos últimos años como consecuencia de la pandemia, y lo cierto es que estuvo muy concurrido.

La presidenta del Consejo General de la Abogacía de España, **Victoria Ortega**, presidió la entrega de las distinciones junto al decano del Colegio de Abogados, **Antonio Morán**. Todo el evento estuvo amenizado por piezas musicales del Trío Tono.

La diputada segunda del Colegio, **Virginia Laguna**, dio la bienvenida a los asistentes y felicitó a los dos compañeros distinguidos este año, así como a los 13 letrados que recibieron el reconocimiento de colegiados de honor al cumplirse los 50 años de ejercicio profesional. Entre ellos, la primera mujer que lo consigue, la abogada

Margarita Pomar, «aunque a partir de ahora serán muchas más». Seguidamente, se recordó a los compañeros fallecidos en los últimos meses.

Javier Piera, responsable del Departamento de Informática del Colegio de Abogados de Zaragoza durante más de 30 años, recibió la Medalla al Mérito. En su intervención, rememoró que en 1985 «no existía ningún tipo de infraestructura informática; desde entonces, se ha evolucionado con los tiempos contribuyendo a crear una red para realizar gestiones colegiales en toda España».

Seguidamente, **Isabel Toral** recibió la Cruz de San Ivo por su colaboración con el Colegio desde los años 90. En este tiempo, ha pasado por diferentes comisiones y secciones; también ha estado en la redacción del estatuto, y ha sido consejera y ahora vicedecana. «Estoy muy agradecida –comentó–, ha sido una forma diferente de vivir la abogacía con la volun-



El letrado Carlos Carnicer fue reconocido por sus 50 años de trabajo. FRANCISCO JIMÉNEZ

dad de hacer las cosas bien». Durante el desarrollo del acto intervino el decano Antonio Morán, quien destacó la pujanza de la abogacía zaragozana y aragonesa. Además, hizo hincapié en «la fuerza de los más veteranos, que demuestran una vitalidad que muchos jóvenes quisieran para ellos».

Precisamente, esa sensación quedó en el momento en que fue reconocido el trabajo de 50 años a los 13 abogados que recibieron el

título de colegiado de honor. Entre ellos se encontraba **Carlos Carnicer** y muchos compañeros suyos que participaron en la junta de gobierno durante su etapa de decano.

En concreto, recogieron esta distinción **Carlos Oliván, Adolfo Royo, Juan José Herranz, Joaquín Gimeno del Busto, Juan Francisco Sáenz de Buruaga y Marco, Miguel Ángel Camarero, José Carlos de Francia, Margarita Pomar, Carlos Cavero, José Ignacio Ville-**

llas, Pablo Calvo e Ignacio Martínez. La nómina de invitados fue notable. Entre otros, asistieron la directora general de Justicia del Gobierno de Aragón, **MP Ángeles Júlvez**; el presidente del Tribunal Superior de Justicia, **Manuel Bellido**; el fiscal jefe de Zaragoza, **Felipe Zazurca**; el presidente de la Audiencia Provincial, **Alfonso Ballestín**, y la consejera de Presidencia del Ayuntamiento de Zaragoza, **María Navarro**.

ALEJANDRO TOQUERO

LUNES, 30 de mayo de 2022

Sección: Aragón
Página: 11
Formato: artículo
Firma: Paula Lobaco

El Cipaj cumple 40 años junto a los jóvenes



Marta López, Silvia Arcega y Ángel Sancho, en la sede del Cipaj. HA

REPORTAJE

El Centro de Información y Asesoramiento Juvenil de Zaragoza está de aniversario. Además de publicar su famoso boletín, en 2021 atendió más de 4.000 consultas

Cuarenta años al lado de los más jóvenes. El Cipaj (Centro de Información y Asesoramiento Juvenil) ha visto nacer y crecer a miles de zaragozanos. Su característico boletín nunca ha faltado en las recepciones de colegios, institutos, facultades y centros cívicos. Son muchos los que han buscado trabajo y lo han encontrado gracias a este pequeño folleto y tampoco son pocos los que no se han perdido ni una publicación para

estar al día de todo lo que ofrece Zaragoza para los jóvenes.

Las asesorías y las atenciones personalizadas son los servicios más solicitados y conocidos. Durante 2021 respondieron a un total de 2.959 consultas de información general y 1.365 de específica (389 jurídicas, 225 sexológicas, 384 psicológicas y 367 de orientación de estudios). Este año, las cifras van por el mismo camino y hasta el mes de abril, se atendieron 1.203 consultas de información general y 491 específicas (160 psicológicas, 106 jurídicas, 91 sexológicas y 134 de orientación de estudios).

La mayor parte están relacionadas con la salud mental, que se derivan a la asesoría psicológica. También destacan las preguntas sobre actividades, empleo y educación. En otras ocasiones plantean cuestiones relacionadas con noticias que salen en prensa, como el bono de alquiler joven y diferentes subvenciones.

«Las asesorías llevan más de 30 años funcionando. La primera fue jurídica con un acuerdo con el Colegio de Abogados de Zaragoza. Después de comprobar que el 50% de esas consultas eran de objeción de conciencia porque para entonces había 'mili', se decidió crear una asesoría exclusivamente de eso», explica Ángel Sancho, trabajador del Cipaj desde hace más de dos décadas.

Cuando el servicio militar pasó a la historia se creó una asesoría psicológica. «Hace veinte años, en un mismo fin de semana, dos universitarios se suicidaron y acordamos que había que ofrecer un servicio de prevención», añade. Al mismo tiempo que las consultas psicológicas se crearon las sexológicas. Más tarde llegó la de movilidad internacional —que ahora ya no existe—

y la de orientación de estudios. «Siempre nos hemos centrado en asesorar en las cuestiones que preocupaban a los jóvenes en cada momento», apunta.

La pandemia no ha frenado la actividad del Cipaj, aunque parte de la atención pasó a ser telefónica u 'online'. «Todo lo virtual ha cogido mucha fuerza y lo presencial ha perdido algo. Eso sí, las asesorías siguen siendo un motor de la presencialidad», sostiene Sancho. Precisamente, la web del Cipaj tiene más de 25 años y fue uno de los primeros portales institucionales que se crearon. En 2021 tuvo 3.909.557 de páginas vistas y 283.768 usuarios. Lo más consultados son los anuncios y la base de datos de noticias.

Boletín de Cipaj

El boletín es su sello de identidad. Actualmente, tiene una tirada de 13.500 ejemplares mensuales, que se distribuyen en 341 puntos en Zaragoza: institutos, bibliotecas, centros cívicos y deportivos... «Todos los años compramos ilustraciones y dibujos a jóvenes ilustradores para utilizarlos en el boletín durante el año. Es una forma de dar un empuje a los artistas de la ciudad», explica Silvia Arcega, técnica de prensa del Servicio de Juventud. El Cipaj se esfuerza sin descanso para acercar a los jóvenes todos los asuntos que les pueden interesar y tiene marcados unos objetivos para los próximos años. «Estamos trabajando en mejorar la comunicación del Cipaj, de cómo llegar a los jóvenes de manera más directa. Aunque estamos muy digitalizados siempre se pueden mejorar las bases y hacer la información más accesible», explica la jefa de sección, Marta López.

PAULA LOBACO

MEDIOS AUDIOVISUALES

JUEVES, 12 de mayo de 2022

- **Aragón TV – Buenos días Aragón**

Entrevista a Mercedes Bayo por el aumento de los casos de violencia de género entre jóvenes (00:35:00)

<http://alacarta.aragontelevision.es/informativos/buenos-dias-aragon-12052022-0800>

MARTES, 17 de mayo de 2022

- **Aragón TV – Buenos días Aragón**

Entrevista a Patricia Luquin por la Oficina de Delitos de Odio en el Día contra la LGTBI Fobia (01:43:00)

<http://alacarta.aragontelevision.es/informativos/buenos-dias-aragon-17052022-0800>

MIÉRCOLES, 18 de mayo de 2022

- **Aragón Radio – Despierta Aragón**

Entrevista a Sofía Huguet por el voluntariado para asesorar legalmente a refugiados ucranianos (00:51:00)

<https://www.cartv.es/aragonradio/podcast/emision/desperta-aragon-de-08h-a-09-30h-18-05-2022>

JUEVES, 19 de mayo de 2022

- **RNE Aragón – Crónica de Aragón**

Pieza con corte de Sofía Huguet por el voluntariado para asesorar legalmente a refugiados ucranianos (00:45:00)

<https://www.rtve.es/play/audios/informativo-de-aragon/cronica-aragon-pleno-cortes-aragon-presidenre-javier-lamban-vuelto-pedir-pacto-rentas-para-evitar-pais-pueda-entrar-recesion-19-05-2022/6542884/>

SÁBADO, 21 de mayo de 2022

- **Aragón TV – Objetivo**

Reportaje con declaraciones de Cristina Chárlez sobre cuándo se establece la mayoría de edad (00:01:17)

<http://alacarta.aragontelevision.es/programas/objetivo/cap-557-21052022-1325>

MEDIOS DIGITALES

PUBLICACIONES DIGITALES

- **Abogacía Española: Agenda**
<https://www.abogacia.es/actualidad/agenda/colegio-de-abogados-de-zaragoza/>

LUNES, 2 de mayo de 2022

- **Heraldo.es** – Ayudas a la igualdad y no discriminación de la DGA (mención Colegio de Abogados de Zaragoza)
<https://www.heraldo.es/noticias/aragon/2022/05/02/dga-convoca-ayudas-igualdad-no-discriminacion-1571353.html>

MIÉRCOLES, 11 de mayo de 2022

- **CARTV Aragón Noticias** - ¿Puede un condenado elegir prisión?
<https://www.cartv.es/aragonnoticias/noticias/puede-un-condenado-elegir-en-que-carcel-ingresar-10224>

DOMINGO, 15 de mayo de 2022

- **Heraldo.es** – Anuncio del CGPJ de eliminar juzgados de violencia de género
<https://www.heraldo.es/noticias/aragon/2022/05/15/obligar-a-las-maltratadas-a-ir-a-un-juzgado-de-zaragoza-es-invitarlas-a-no-denunciar-1574394.html>
- **Periódico de Aragón** – Entrevista a Antonio Morán, 40 años del Estatuto de Autonomía
<https://www.elperiodicodearagon.com/aragon/2022/05/15/existe-riesgo-diferencias-autonomias-impartir-66035330.html>

MARTES, 17 de mayo de 2022

- **CARTV Aragón Noticias** – Día contra la LGTBI fobia
<https://www.cartv.es/aragonnoticias/aragon/dia-lgtbi-fobia>

MIÉRCOLES, 18 de mayo de 2022

- **Lawyerpress** – Agrupación Jóvenes Abogados, voluntariado para asesorar legalmente a refugiados ucranianos
<https://www.lawyerpress.com/2022/05/18/la-agrupacion-de-abogados-jovenes-del-colegio-de-abogados-de-zaragoza-crea-un-servicio-de-asesoramiento-legal-a-refugiados/>

JUEVES, 26 de mayo de 2022

- **Heraldo.es** – Participación en las reuniones sobre la futura ubicación del campo de fútbol de Zaragoza
<https://www.heraldo.es/noticias/aragon/zaragoza/2022/05/26/ingenieros-defienden-estadio-romareda-arquitectos-prefieren-parking-norte-zaragoza-ayuntamiento-real-zaragoza-1577222.html>

- **Periódico de Aragón** – Participación en las reuniones sobre la futura ubicación del campo de fútbol de Zaragoza
<https://www.elperiodicodearagon.com/zaragoza/2022/05/26/ingenieros-arquitectos-exhiben-diferencias-romareda-66583482.html>
- **Aragón Digital** – Participación en las reuniones sobre la futura ubicación del campo de fútbol de Zaragoza
<https://www.aragondigital.es/2022/05/26/la-ubicacion-actual-de-la-romareda-triunfa-entre-las-preferencias-de-los-colegios-de-expertos/>
- **Onda Cero Aragón** – Participación en las reuniones sobre la futura ubicación del campo de fútbol de Zaragoza
https://www.ondacero.es/emisoras/aragon/noticias/expertos-discrepan-ubicacion-nuevo-estadio_20220526628f970da24b6e0001f53433.html

SÁBADO, 28 de mayo de 2022

- **Heraldo de Aragón** – Entrega de distinciones por San Ivo
<https://www.heraldo.es/noticias/ocio-y-cultura/2022/05/28/los-abogados-dan-sus-distinciones-de-san-ivo-1577604.html>

DOMINGO, 29 de mayo de 2022

- **Heraldo.es** – Aniversario de CIPAJ (Mención Colegio de Abogados de Zaragoza)
<https://www.heraldo.es/noticias/aragon/zaragoza/2022/05/29/cipaj-cuarenta-anos-lado-jovenes-zaragoza-1575827.html>

LUNES, 30 de mayo de 2022

- **Lawyerpress** – Victoria Ortega preside la entrega distinciones San Ivo
<https://www.lawyerpress.com/2022/05/30/javier-piera-y-mabel-toral-recogen-la-medalla-al-merito-y-la-cruz-de-san-ivo/>
- **Lawandtrends** - Victoria Ortega preside la entrega distinciones San Ivo
<https://www.lawandtrends.com/noticias/abogacia/victoria-ortega-preside-el-homenaje-a-carlos-carnicer-por-sus-50-anos-de-trabajo-1.html>
- **Abogacía Española** - Victoria Ortega preside la entrega distinciones San Ivo
<https://www.abogacia.es/actualidad/noticias/victoria-ortega-preside-el-homenaje-a-carlos-carnicer-en-sus-50-anos-de-colegiacion/>

MARTES, 31 de mayo de 2022

- **Cámara de comercio de Zaragoza** – Convenio sobre mediación con el Consejo General de Abogados de Aragón
<https://www.camarazaragoza.com/actualidad/un-convenio-permite-la-mediacion-en-los-litigios-relacionados-con-el-alquiler-de-locales-para-negocios/>

AGENCIAS DE COMUNICACIÓN

VIERNES, 06 de mayo de 2022

- **Europa Press**
 - Agenda: jornadas sobre jurisprudencia

LUNES, 16 de mayo de 2022

- **Europa Press**
 - “El debate parlamentario de totalidad de la ley de aplicación de la ley de simplificación administrativa será este jueves”

MARTES, 17 de mayo de 2022

- **Europa Press**
 - “Ucrania. Expertos en extranjería del Colegio de Abogados asesorarán a los refugiados que lo soliciten”

VIERNES, 20 de mayo de 2022

- **Europa Press**
 - Agenda: Acto jura o promesa de nuevos colegiados

LUNES, 23 de mayo de 2022

- **Europa Press**
 - “Reforma del Estatuto de Autonomía de Aragón continúa su tramitación parlamentaria”

MIÉRCOLES, 25 de mayo de 2022

- **Europa Press**
 - “Los colegios profesionales participan este jueves en el proceso de escucha sobre el nuevo campo de fútbol”

VIERNES, 27 de mayo de 2022

- **Europa Press**
 - “La presidenta del Consejo General de la Abogacía preside los actos centrales de san Ivo este viernes”
 - “El Reicaz entrega las distinciones a los Colegiados de Honor que cumplen 50 años de ejercicio a la profesión”



ReICAZ
Real e Ilustre Colegio de
Abogados de Zaragoza

europa press

ARAGÓN.-Agenda Informativa de Europa Press en Aragón para hoy, viernes 6 de mayo de 2022

ZARAGOZA, 6 May. (EUROPA PRESS) -

A continuación, transmitimos los principales actos y convocatorias que configuran la Agenda Informativa de Europa Press en Aragón para hoy, viernes 6 de mayo de 2022:

-SOCIEDAD

--12.00 horas: En Zaragoza, mesa redonda sobre la jurisprudencia en materia de multas y expulsiones de inmigrantes y autorizaciones de residencia temporal, en el Colegio de Abogados.

ARAGÓN.-El debate parlamentario de totalidad de la ley de aplicación de la ley de simplificación administrativa será este jueves

ZARAGOZA, 16 May. (EUROPA PRESS) -

La Comisión Institucional de las Cortes de Aragón ha dado este lunes el visto bueno al informe del proyecto de ley de aplicación y desarrollo de la Ley de Simplificación Administrativa, cuyo debate de totalidad tendrá lugar este jueves en la sesión plenaria.

El órgano parlamentario ha estudiado y votado el trabajo realizado por la Ponencia correspondiente, que ha estudiado 144 enmiendas parciales, dejando preparada la futura norma para su análisis en sesión plenaria, donde la defenderá el diputado socialista Darío Villagrasa, quien había coordinado los trabajos de la Ponencia y ha sido designado para ello por la propia Comisión.

Izquierda Unida había presentado un total de 29 aportaciones, 53 el PP, 31 Ciudadanos, VOX 20 y los cuatro grupos que sustentan el Gobierno, PSOE, Podemos, CHA y PAR, 11 de forma conjunta.

Han formado parte de la Ponencia los diputados Darío Villagrasa (PSOE), Carmen Susín (PP), Beatriz García (Ciudadanos), Vanesa Carbonell (Podemos), Carmen Martínez (CHA), David Arranz (VOX), Jesús Guerrero (PAR) y Álvaro Sanz (IU).

En relación al trámite de participación ciudadana de esta futura ley autonómica, pasaron por audiencia legislativa para trasladar su punto de vista sobre el proyecto de ley la Unión General de Trabajadores Aragón (UGT), Comisiones Obreras Aragón (CC.OO.), la Confederación de la Pequeña y Mediana Empresa Aragonesa (CEPYME) y la Confederación de Empresarios de Aragón (CEOE).

También, el Colegio de Gestores Administrativos de Aragón y La Rioja, el Colegio Oficial de Aparejadores y Arquitectos Técnicos de Zaragoza, el Colegio de Secretarios, Interventores y Tesoreros de la Administración Local de la provincia de Zaragoza, los catedráticos de Derecho Administrativo de la Universidad de Zaragoza José María Gimeno y Julio Tejedor, la Federación Aragonesa de Municipios, Comarcas y Provincias, el Colegio de Abogados de Zaragoza y el Colegio Oficial de Ingenieros Industriales de Aragón y La Rioja.

ARAGÓN.-Ucrania.- Expertos en extranjería del Colegio de Abogados asesorarán a los refugiados que lo soliciten

ZARAGOZA, 17 May. (EUROPA PRESS) -

La Agrupación de Jóvenes del Colegio de Abogados de Zaragoza ha creado un servicio de asesoramiento legal a refugiados llegados de Ucrania, ante la situación de guerra en ese país. Con esta finalidad, se ha puesto en marcha la creación de una bolsa de voluntariado, en colaboración con el Servicio de Asistencia y Orientación Jurídica a Inmigrantes (SAOJI) de la entidad.

Esta bolsa ya la forman en torno a una decena de abogados expertos en extranjería que atenderán a los refugiados que lo soliciten a través del Colegio de Abogados de Zaragoza o del correo de la Agrupación 'aajz@reicaz.es'.

La presidenta de la Agrupación de Abogados Jóvenes, Sofía Huguet, ha explicado que desde que comenzó el conflicto, "estuvimos pensando en cómo ayudar y lo más oportuno era ofrecer lo que sabemos hacer, asesoramiento legal".

Para eso, "hemos organizado sesiones de formación para tener las herramientas necesarias para ofrecer un asesoramiento útil", ha comentado.

ARAGÓN.-Agenda Informativa de Europa Press en Aragón para hoy, viernes 20 de mayo de 2022

ZARAGOZA, 20 May. (EUROPA PRESS) -

A continuación, transmitimos los principales actos y convocatorias que configuran la Agenda Informativa de Europa Press en Aragón para hoy, viernes 20 de mayo de 2022:

-SOCIEDAD

--11.00 horas: En Zaragoza, acto de jura y promesa de nuevos colegiados del REICAZ y, a las 12.30 horas, entrega de diplomas a los 25 años de colegiación en ejercicio, con motivo de San Ivo, en el Salón 'Carlos Carnicer' del REICAZ. Calle Don Jaime I, 18.

ARAGÓN.-La reforma del Estatuto de Autonomía de Aragón continúa su tramitación parlamentaria

ZARAGOZA, 23 May. (EUROPA PRESS) -

La reforma del Estatuto de Autonomía de Aragón continúa su tramitación parlamentaria. La Mesa de la Comisión Institucional y de Desarrollo Estatutario de las Cortes autonómicas ha calificado, en su reunión de este lunes, un total de 13 enmiendas al proyecto de ley, presentadas por los grupos parlamentarios. El PP ha presentado dos, Ciudadanos ocho, VOX una e IU dos.

El proyecto de ley presentado por el Gobierno de Aragón basa su reforma en la eliminación de los aforamientos y en garantizar un mínimo de catorce escaños por provincia.

El texto fue calificado por la Mesa de las Cortes el 24 de noviembre de 2021 y publicado en el Boletín Oficial de las Cortes (BOC) el 30 del mismo mes.

Su toma en consideración se produjo en el Pleno celebrado el 10 de marzo de 2022 y en el trámite de audiencias legislativas participaron el Justicia de Aragón, Ángel Dolado, los catedráticos y profesores de la Universidad de Zaragoza Francisco Palacios, Gerardo García-Álvarez y José María Gimeno, así como el Colegio de Abogados de Zaragoza. El plazo para presentar enmiendas por parte de los grupos parlamentarios finalizó el 19 de mayo.

Esta modificación del Estatuto, al igual que las anteriores reformas operadas en 1994, 1997 y 2007, se realiza a través de una tramitación especial.

El artículo 147.3 de la Constitución española establece que la reforma de los Estatutos de Autonomía se ajustará al procedimiento establecido en los mismos y requerirá, en todo caso, la aprobación por las Cortes Generales, mediante ley orgánica. En el mismo sentido se pronuncia el artículo 145 del Reglamento del Congreso de los Diputados de 10 de febrero de 1982.

También el Reglamento de las Cortes de Aragón --artículos 200 a 206-- establece a quién corresponde la iniciativa para la reforma del Estatuto de Autonomía, así como diversas características de su tramitación.

Así, el periodo de enmiendas será de 30 días y el proyecto se debatirá en un Pleno extraordinario y con votación pública. La propuesta de reforma deberá ser aprobada por dos tercios de los miembros de la cámara en una votación final sobre el conjunto del texto.

El resultado será trasladado a las Cortes Generales por la Presidencia de la Cámara en el plazo de 30 días y se designará una delegación que participará en la tramitación de la reforma ante el Congreso de los Diputados.



ReICAZ
Real e Ilustre Colegio de
Abogados de Zaragoza

europa press

El texto normativo indica que las Cortes Generales podrán convocar un referéndum en Aragón para la aprobación de la propuesta. Si esta no es aprobada por las Cortes de Aragón o las Cortes Generales, no podrá ser sometida a debate y votación en el plazo de un año desde su rechazo.

ARAGÓN.-Zaragoza.- Los colegios profesionales participan este jueves en el proceso de escucha sobre el nuevo campo de fútbol

ZARAGOZA, 25 May. (EUROPA PRESS) -

Representantes de varios colegios profesionales participarán este jueves, 26 de mayo, en el proceso de escucha sobre el nuevo campo de fútbol, que se sigue en el Ayuntamiento de Zaragoza desde principios de este mes de mayo.

A la sesión de este jueves han confirmado su asistencia a partir de las 11.15 horas, el miembro del Colegio Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos; Rafael López Guarga; por el Colegio de Peritos e Ingenieros técnicos acudirá Enrique Zaroy y J. Celma; desde el Colegio de Ingenieros industriales se podrá escuchar la intervención de Salvador Galve; y por el Colegio de Arquitectos a Carlos Turégano y Pablo de la Cal. Del Colegio de Geógrafos se espera la comparecencia de Rafael Martínez; y del Colegio Abogados a José Antonio Sanz.

Previamente, a este segundo bloque comparecerán, a las 10.45 horas, las responsables de ITA- Innova, Esther Borao y Lourdes Buisán.

En esta jornada estaba prevista la participación de representantes económicos de entidades bancarias, si bien han declinado la invitación a participar en la misma o han indicado incompatibilidad de agenda, han indicado desde el Ayuntamiento de Zaragoza.

ARAGÓN.-Zaragoza.- La presidenta del Consejo General de la Abogacía preside los actos centrales de San Ivo este viernes

ZARAGOZA, 27 May. (EUROPA PRESS) -

La presidenta del Consejo General de la Abogacía de España, Victoria Ortega, preside este viernes, 27 de mayo, los actos centrales de la celebración de San Ivo en el Colegio de Abogados de Zaragoza, acompañada por el decano del RICAZ, Antonio Morán.

El acto tendrá lugar a las 11.00 horas, en el salón Carlos Carnicer del Colegio de Abogados, situado en la calle Don Jaime I, 18, en Zaragoza.

A lo largo de estos días se han organizado diversas actividades para la celebración de la Festividad de San Ivo, que culminarán con el acto central de este viernes cuando se haga entrega de las distinciones a los Colegiados de Honor que cumplen 50 años de ejercicio profesional.

En esta ocasión se reconoce el trabajo de 13 letrados con y sin ejercicio, entre ellos, Carlos Carnicer, quien ha sido decano del Colegio de Abogados de Zaragoza entre 1991 y 2001 y presidente del Consejo General de la Abogacía entre 2001 y 2016.

Se hará entrega de la de la Medalla al Mérito del Real e Ilustre Colegio de Abogados a Javier Piera, quien fuera responsable del Departamento de Informática del ReICAZ, recientemente jubilado después de más de treinta años de dedicación al Colegio.

En el acto, se entregará la Cruz de San Ivo a la letrada María Isabel Toral García, quien ha sido, entre otros cargos, vicedecana de la Junta de Gobierno desde 2014 a 2018, además de colaborar ctivamente con el Colegio en diferentes Comisiones, han informado desde el Real e Ilustre Colegio de Abogados de Zaragoza en una nota de prensa.

Entre las autoridades confirmadas, asistirá la directora general de Justicia del Gobierno de Aragón, María Ángeles Júlvez; el Fiscal jefe de Zaragoza, Felipe Zazurca; el presidente del Tribunal Superior de Justicia de Aragón, Manuel Bellido; el presidente de la Audiencia Provincial, Alfonso Ballestín; y la consejera municipal de Presidencia y Hacienda del Ayuntamiento de Zaragoza, María Navarro.

ARAGÓN.-El ReICAZ entrega las distinciones a los Colegiados de Honor que cumplen 50 años de ejercicio de la profesión

ZARAGOZA, 27 May. (EUROPA PRESS) -

La presidenta del Consejo General de la Abogacía de España, Victoria Ortega, ha presidido, junto al decano del Real e Ilustre Colegio de Abogados de Zaragoza, Antonio Morán, el acto de entrega de la Medalla al Mérito del Colegio de Abogados de Zaragoza a Javier Piera, la Cruz de San Ivo a Mabel Toral y las distinciones a los Colegiados de Honor que cumplen 50 años de ejercicio profesional, con un especial homenaje y ovación a Carlos Carnicer.

Ortega ha reconocido al "maestro, referente, compañero y amigo" que es Carlos Carnicer, destacando el importante papel que ha tenido en la Abogacía al "hacernos entender el ejercicio de lo que somos, de lo que representamos: el derecho de la defensa, que es titularidad de la ciudadanía y que era necesaria una ley que la regulara".

Ha celebrado que "tras mucho esfuerzo", el secretario de Estado ha confirmado que, en septiembre de este año 2022, irá al Congreso el proyecto de la Ley de Derecho de Defensa, según han indicado desde el Real e Ilustre Colegio de Abogados de Zaragoza.

Asimismo, la presidenta de la institución ha destacado que gracias al trabajo que realizó Carlos Carnicer "se sigue luchando por conseguir que la asistencia letrada sea perceptiva en todos los ámbitos", como en casos de violencia de género desde antes de la denuncia o en los procesos en los que están implicadas personas con discapacidad.

También ha subrayado el carácter visionario del que fuera presidente del Consejo General de la Abogacía entre 2001 y 2016, al instaurar la firma digital, cuando todavía no se hablaba de ella, o al insistir en la importancia de la formación continua para los letrados.

Por su parte, el decano del Colegio de Abogados de Zaragoza, Antonio Morán, ha asegurado que Carlos Carnicer "ha sido y lo es todo en la Abogacía", subrayando "la defensa a ultranza que siempre ha hecho de los Derechos Humanos y la convicción de que cada despacho es una oficina de defensa de estos derechos". Por este motivo, impulsó la creación de la Fundación Abogacía Española en defensa y denuncia de la vulnerabilidad de los Derechos Humanos.

RECONOCIMIENTO

Carnicer, decano del Colegio de Abogados de Zaragoza entre 1991 y 2001, ha sido uno de los trece letrados que han recibido las distinciones de Colegiados de Honor por cumplir 50 años de colegiación.

En representación de todos ellos, Miguel Ángel Camarero, se ha dirigido a los asistentes haciendo referencia a que "a todos nos une un hilo conductor, la pertenencia al Colegio" y recordando cómo "adaptación", ha sido la palabra que ha marcado estas cinco décadas de trabajo con los continuos cambios que se han vivido en la sociedad, incluida la aparición de la Constitución o la entrada en Europa.

También en el acto se ha hecho entrega de la Cruz de San Ivo a la letrada María Isabel Toral García, quien entre otros cargos, ha estado en el primer Consejo de Abogados de Aragón, y ha ostentado el puesto de vicedecana de la Junta de Gobierno del Colegio de Abogados de Zaragoza, desde 2014 hasta 2018, y colabora activamente con el Colegio en diferentes Comisiones.

Morán ha hecho hincapié en la fortaleza y compostura de Toral, y ha apostillado que, cuando se lo ha propuesto, ha sido capaz de romper techos de cristal gracias a su enorme esfuerzo y dedicación. La Justicia Gratuita y la Deontología son dos de las áreas en las que ha estado implicada Mabel Toral y que ha querido reflejar en su agradecimiento al recibir la Cruz de San Ivo.

Ha tenido también unas palabras para Carlos Carnicer, sobre el que ha dicho que "la Abogacía es hoy lo que es por su generosidad, por la lucha que ha llevado a cabo por defender los derechos de todos. Ha demostrado en estos 50 años ser un gran abogado y una gran persona".

El vicedecano del Real e Ilustre Colegio de Abogados de Zaragoza, Alfredo Sánchez-Rubio, ha ensalzado el trabajo y el papel que Javier Piera ha realizado en la adaptación del Colegio a todos los cambios tecnológicos en los más de 35 años que ha estado trabajando en la institución.

Piera ha recordado su trayectoria desde que el 1 de febrero de 1985 entrara a trabajar en la sede del ReICAZ --situada entonces en el Palacio de los Condes de Aranda, en la actual Audiencia Provincial-- y como, de la mano del Consejo General de la Abogacía, consiguieron estar a la vanguardia tecnológica de muchos sectores.

COLEGIADOS DE HONOR

Los trece letrados que han cumplido 50 años de colegiación y que han recibido la distinción de Colegiados de Honor son: Carlos Carnicer Díez, Carlos Oliván Pardillos, Adolfo Royo Martín, Juan José Herranz Alfaro, Joaquín Gimeno del Busto, Juan Francisco Sáenz de Buruaga y Marco, Miguel Ángel Camarero Charles, José Carlos de Francia Blázquez, Margarita Pomar García, Carlos Cavero Caro, José Ignacio Villellas Aguilón, Pablo Calvo Ruata, Ignacio Martínez Lasierra y Maximiliano Bernad Álvarez de Eulate, colegiado de honor en 2020.



ReICAZ
Real e Ilustre Colegio de
Abogados de Zaragoza



27 / 08:13 EFE-ARAGÓN. PREVISIONES TEXTO Viernes, 27 de Mayo de 2022

11:00h.-Zaragoza.-ABOGADOS PATRÓN.- La presidenta del Consejo General de la Abogacía, Victoria Ortega, junto al decano del Colegio de Abogados de Zaragoza, Antonio Morán, presiden los actos de las celebraciones de San Ivo, patrón de los abogados..

c/ Don Jaime 18

REDES SOCIALES

TWITTER

Abogados Zaragoza @eREI... · 6/5/22 ...

Mesa Redonda sobre la Evolución Jurisprudencial en la Doctrina del TJUE y del TS en Materia de Sanción y Multa y de Sanción de Expulsión y sobre el Procedimiento Relativo a las Autorizaciones de Residencia Temporal por Razones de Arraigo Temporal

3 11

Abogados Zaragoza @eRE... · 13/5/22 ...

Hemos tenido conocimiento de un problema en @firma que está impidiendo el acceso a PSP Avantius durante la mañana.
Se ha reclamado el certificado de inoperatividad.

2

Abogados Zaragoza @eRE... · 15/5/22 ...

@decanomorán en @periodicoaragon

elperiodicodearagon.com
«Existe riesgo de diferencias entre autonomías al impartir justicia»

1 8

Abogados Zaragoza @eRE... · 15/5/22 ...

H Suscripción

heraldo.es
"Obligar a las maltratadas a ir a un juzgado de Zaragoza es invitarlas a n..."

1 6

Abogados Zaragoza @eRE... · 19/5/22 ···
Así es, llevamos días celebrando nuestro patrón con actividades deportivas y culturales que rematarán la semana que viene. Feliz día de San Ivo.

Oscar Ubierna Charc... · 19/5/22
Rogier van der Weyden (Taller). Un hombre leyendo (San Ivo?). h. 1450. @NationalGallery. #Hoy es la festividad de San Ivo, el "abogado de los pobres", quien ganó gran popularidad como perito en ambos Dchos. (Civil y Canónico), tenido por protector de juristas y patrón de @eREICAZ



Abogados Zaragoza @eRE... · 19/5/22 ···
Actos por la festividad de San Ivo
reicaz.org/circubol/circu...

FESTIVIDAD DE SAN IVO. EUCARISTÍA POR LOS COMPAÑEROS FALLECIDOS

El **jueves, 19 de mayo a las 13.00 horas** se celebrará la tradicional **Eucaristía en memoria de los [compañeros fallecidos](#)** en la Iglesia de San Carlos Borromeo, sita en la Plaza de San Carlos, número 5 de Zaragoza.

Este año tendrá lugar en un marco incomparable, la Iglesia de San Carlos Borromeo, extraordinariamente adecuado, al igual que lo era la Iglesia de San Gil, donde se celebró los últimos años.

Este acto, en memoria de los compañeros que han fallecido durante el último año y al que estáis todos invitados, constituye una tradición centenaria de nuestro Colegio y es una bonita manera de recordar a los abogados que ya no están entre nosotros, acompañando, además, a sus familiares.

Abogados Zaragoza @eRE... · 19/5/22 ···
Festividad de San Ivo, taller de corte de jamón con degustación reicaz.org/circubol/circu...

Colegio, está previsto un taller en el que un maestro jamonero nos enseñará la técnica de corte del jamón.

Previamente a su inicio, el maestro jamonero habrá cortado un jamón de bellota, 100% ibérico, ALJOMAR de la denominación de origen GUIJUELO, para que los asistentes al taller puedan degustarlo mientras nos muestra la técnica de corte con otro jamón idéntico.

La degustación de jamón será maridada con vino FAGUS, de Coto de Hayas, de la denominación de origen CAMPO DE BORJA, además de otras bebidas.

El precio de inscripción es de **20 euros** por persona, pudiendo reservarse un máximo de un acompañante por colegiado. Las reservas se efectuarán mediante ingreso o transferencia en la cuenta ES86 3183 5000 8020 0501 2022, a nombre del Colegio en Arquia - Caja de Abogados, enviando el correspondiente justificante con el nombre de los inscritos a sanivo2022@reicaz.es.

Dado que el aforo es limitado, se admitirán las

Abogados Zaragoza @eRE... · 19/5/22 ···
Festividad de San Ivo, actos de los días 26 y 27 de mayo

Zaragoza, a las 20:00 horas.

27 de mayo, viernes:

A partir de las **11:00 horas**, en el Salón Carlos Carnicer, tendrán lugar los siguientes actos:

- **Solemne acto de entrega de distinciones a los Colegiados de Honor que cumplen 50 años de ejercicio profesional.**
- **Recuerdo de los [compañeros fallecidos](#).**
- **Solemne acto de entrega de la Medalla al Mérito del Real e Ilustre Colegio de Abogados de Zaragoza a Don Javier Piera Zubeldia**, responsable del Departamento de Informática, recientemente jubilado, con más de treinta años de dedicación al Colegio.
- **Solemne acto de entrega de la Cruz de San Ivo a la Letrada, Doña María Isabel Toral García**, quien ha sido, entre otros cargos, Vicedecana de la Junta de Gobierno desde 2014 a 2018, además de colaborar activamente con el Colegio en diferentes Comisiones.
- A las **13:00 horas**, en el Salón de Recepciones del Colegio, planta 5ª se ofrecerá el **Vino de San Ivo**.
- A las **14:30 horas**, tendrá lugar la tradicional **Comida de hermandad**, en el Restaurante "El Cachirulo", Carretera N-232, de Logroño, kilómetro 1,5. Habrá servicio de autobuses que saldrán a las **14:00 horas** desde el Paseo Echegaray, enfrente del Arzobispado de Zaragoza. **Desde hoy y hasta el día 20 de mayo inclusive**, se podrán reservar las entradas para la comida. Su precio es de **40 euros**, ya que el Colegio subvenciona parte del precio del menú. Las mesas son de 8/10 comensales, pudiendo reservarse mesas completas. Quien no haya reservado mesa, podrá sentarse en las plazas que queden libres. Las reservas se deberán efectuar mediante ingreso o transferencia en la cuenta



Abogados Zaragoza @eRE... · 19/5/22 ...
reicaz.org/circubol/circu...

ACUERDO DE LA SECRETARÍA DEL GOBIERNO DEL TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA DE ARAGÓN SOBRE BUENAS PRÁCTICAS PARA QUE EN LOS ESCRITOS INICIALES SE FACILITE UN NÚMERO DE CUENTA

Por su evidente interés, informamos del [acuerdo](#) de fecha 16 de mayo de 2022 de la Secretaría de Gobierno del Tribunal Superior de Justicia de Aragón en el que se acuerda, como buena práctica, lo siguiente.

- Que los Colegios profesionales **comuniquen a sus colegiados que**, en adelante, **en los escritos de inicio** que se presenten en los Juzgados y tribunales, **se indique** la cuenta bancaria en la que desean recibir las cantidades a las que eventualmente pudieran tener derecho, así como que se indique la identidad del titular de dicha cuenta.
- **De no comunicarse** en el escrito de inicio, los Letrados de la Administración de Justicia, **al admitir la demanda solicitarán a la parte actora que se aporte un número de cuenta.**
- Recordar que los procuradores están facultados por el poder general a percibir cantidades, no necesitan de poder especial, y según indican, realizar los ingresos en su cuenta profesional facilita su labor (mandamientos que caducan o extravían, control de pagos, etc.).
- En todo caso tanto los profesionales como los Letrados de la Administración de Justicia tienen absoluta libertad para elegir la cuenta siempre que se especifique la titularidad de la misma.

Abogados Zaragoza @eRE... · 19/5/22 ...
reicaz.org/circubol/bolef...

Nuevo boletín de formación reicaz.org/circubol/bolef...

- CHARLAS SOBRE LA ACTUALIDAD EN REGULACIÓN DE CRITOMONEDAS Y FISCALIDAD
- CHARLA SOBRE CUESTIONES A CONSIDERAR EN LOS CONVENIOS DE DIVORCIO POR LOS EFECTOS EN LA DECLARACIÓN DE IRPF
- CHARLA SOBRE LA PRUEBA ELECTRÓNICA EN EL PROCESO LABORAL Y EL CONTROL DE LOS MEDIOS TECNOLÓGICOS POR ELEMPSARIO: ACTUALIZACIÓN Y NOVEDADES RELEVANTES EN LA MATERIA
- CHARLA SOBRE EL COTEJO JUDICIAL Y LAS NUEVAS FORMAS DE COMUNICACIÓN: LA PROBLEMÁTICA CON LAS REDES SOCIALES
- CHARLA SOBRE REDES SOCIALES Y EMPRENDIMIENTO EN LA ABOGACÍA
- TALLER SOBRE COMUNICACIÓN NO VERBAL PARA ABOGADOS
- CURSO SOBRE ESCRIBIR PARA PERSUADIR (Recordatorio)
- CONVOCATORIAS RECIBIDAS

Abogados Zaragoza @eR... · 20/5/22 ...
San Ivo, programa para hoy

de mayo, viernes:

Solemne acto de Jura o Promesa de nuevos colegiados. A las **11:00 horas**, en el Salón Carlos Carnicer.

Entrega de diplomas a los **colegiados** que cumplen años de colegiación con ejercicio. Será a las **12:30 horas** en el Salón Carlos Carnicer. A la finalización del acto servirá un vino español en la planta 5ª del Colegio.

Abogados Zaragoza @eR... · 20/5/22 ...
Hemos empezado la mañana con el acto de juramento o promesa de nuevos colegiados y colegiadas

Abogados Zaragoza @eR... · 20/5/22 ...
Hemos empezado la mañana con el acto de juramento o promesa de nuevos colegiados y colegiadas

Abogados Zaragoza @eR... · 22/5/22 ...
Algunos momentos del pasado viernes. Seguimos esta semana conmemorando San Ivo con más celebraciones, que culminarán el día 27

Abogados Zaragoza @eR... · 24/5/22

Festividad de San Ivo, hoy entrega de premios y el jueves concierto del Aula Coral San Ivo por su XXV Aniversario

FESTIVIDAD DE SAN IVO. ENTREGA DE PREMIOS CORRESPONDIENTE A LOS DIFERENTES TORNEOS Y CONCURSOS

Esta tarde, a las 19:00 horas, en la Sala de Exposiciones del Colegio, sita en la quinta planta, tendrá lugar la entrega de premios de las competiciones y concursos celebrados con motivo de la Festividad de nuestro patrón. A la finalización de la misma, se servirá un pequeño aperitivo.

En la página web del Colegio se pueden consultar los [resultados](#).

Queremos agradecer a todos la participación en los distintos campeonatos y os animamos a que vengáis a compartir el momento de la entrega de premios.

¡Enhorabuena a los ganadores!

FESTIVIDAD DE SAN IVO. CONCIERTO DEL AULA VOCAL SAN IVO

El próximo jueves, día 26 de mayo, a las 20:00 horas, en la Iglesia sita en el Real Seminario de San Carlos Borromeo, Plaza San Carlos, número 5, nuestra magnífica Aula Vocal San Ivo celebrará un Concierto conmemorativo por su XXV Aniversario, al que os invitamos a asistir.

Abogados Zaragoza @eR... · 24/5/22

Mañana interesantísima ponencia de Jaime Arenas con toda la actualidad en regulación de criptomonedas. A las 17:30h en el Salón de decanato del Reicaz

Fiscalidad
Jaime Arenas
aaazaragoza **Oroz**

abogados Zaragoza Taller de #criptoactivos y

Abogados Zaragoza @eR... · 24/5/22

Entrega de premios de los trofeos y concursos de San Ivo

Abogados Zaragoza @eR... · 25/5/22

Taller de corte de jamón dentro del programa de San Ivo

Abogados Zaragoza @eR... · 26/5/22

Nuestro Colegio invitado como Agente Económico a la sesión de trabajo del Ayuntamiento de Zaragoza sobre la Nueva Romareda

José Antonio

Abogados Zaragoza @eR... · 27/5/22

La presidenta del Consejo General de la Abogacía de España, Victoria Ortega, presidirá los actos centrales de la celebración de San Ivo en el Colegio de Abogados de Zaragoza, acompañada por el decano del ReICAZ, Antonio Morán

abogacia.es
Victoria Ortega preside los actos centrales de San Ivo en el Colegio de...



 **Abogados Zaragoza** @eRE... · 27/5/22 ...

El Colegio de Abogados de Zaragoza celebra hoy San Ivo

Viernes 27 de mayo de 2022 | Heraldo de Aragón

JUSTICIA

El Colegio de Abogados celebra hoy San Ivo

La presidenta del Consejo General de la Abogacía de España, Victoria Ortega, presidirá hoy los actos centrales de la celebración de San Ivo en el Colegio de Abogados de Zaragoza, acompañada por el decano, Antonio Morán. El acto tendrá lugar en el salón Carlos Carnicer a las 11.00. A lo largo de estos días se han organizado diversas actividades para la celebración de la festividad, que culminan con el acto central de hoy, donde hará entrega de las distinciones a los Colegiados de Honor que cumplen 50 años de ejercicio profesional.

1 2 18 

 **Abogados Zaragoza** @eRE... · 27/5/22 ...

El Aula Vocal San Ivo ofreció ayer el concierto por su XXV Aniversario dentro de los actos conmemorativos del patrón de nuestro Colegio

 1:43

136 visualizaciones

 1 6 

 **Abogados Zaragoza** @eR... · 28/5/22 ...

Los abogados zaragozanos se tomaron este viernes el día de fiesta para conmemorar a su patrón, San Ivo, en el Colegio de Abogados de Zaragoza



heraldo.es
Los abogados dan sus distinciones de San Ivo

 6 15 